

Ciudadela (Menorca) sábado 24 de Agosto de 1935

El Pontífice Pio X

IV.

El Papa actual ha sido llamado, y con razón, el Papa de la Acción Católica; es que Pio XI ha sido el Pontífice providencial que ha dado forma y ha impuesto en toda la Iglesia lo que él llama «la participación de los seglares en el apostolado jerárquico».

Pero la Acción Católica, no es de hoy; es de todos los siglos. Lo ha dicho el propio Pio XI al afirmar que es «la renovación, la continuación de lo que se ha verificado desde los primeros siglos de la Iglesia, en los días de la primera propagación de la verdad católica». Y no cabe duda de que así es, si consideramos que la Acción Católica es el apostolado seglar ayudando a la Jerarquía Eclesiástica. Los seglares colaboraron con los Apóstoles en los primeros años de la Iglesia, y no es extraño hallar nombres de seglares en las Cartas de San Pablo que *trabajaban con él*, estaban *dedicados al servicio de la Iglesia*, o eran sus *coadjutores*. Y se intensificó la colaboración de los seglares en tiempo de las persecuciones, en las que los sacerdotes eran más conocidos y más vigilados. En la Edad Media continuó el apostolado seglar por medio de las Terceras Ordenes, las Cruzadas con sus Ordenes de Caballerías, las Universidades y, sobre todo, por medio de los Gremios. Y al llegar la Edad Moderna, imposibilitadas de actuar como antes las antiguas instituciones, se echó mano de instituciones benéficas, entre ellas las incomparables Conferencias de San Vicente de Paul, que continuaron la Acción Católica, el apostolado seglar dentro de la Iglesia.

No obstante la «Acción Católica» en la forma actual es relativamente reciente. Cada época tiene sus necesidades especiales y por tanto los remedios, siendo fundamentalmente los mismos, revisten caracteres distintos. Nacida a mediados del siglo pasado, se desarrolló espléndidamente en su as-

pecto social durante el Pontificado de León XIII, adquirió solidez y empuje con Pio X y ha llegado al culmen en el Pontificado de Pio XI, sin que fuera bastante para entorpecer su marcha los años de la Gran Guerra que paralizaron las organizaciones del mundo entero durante el Pontificado del Papa de la Paz Benedicto XV.

La Acción Católica adquirió solidez y empuje con Pio X, hemos dicho, y nada más cierto. Apenas promovido al Pontificado el fuego ardiente *ignis ardens* que devoraba su pecho le llevó a tocar los resortes todos de que pudo disponer para obtener su fin y es «el primero de los modernos Pontífices que expone una síntesis teórica de la Acción Católica, el primero que adivina la gran fuerza de esas falanges colaboradoras y auxiliares de la jerarquía en la formidable empresa de restaurar el espíritu cristiano en la sociedad». En 1905, aparecía la encíclica *Il fermo proposito* que aunque dirigida particularmente a los fieles de Italia, tuvo repercusión y capital importancia en el mundo entero. Desde entonces se sucedieron las Cartas, Decretos y Normas para la buena marcha del apostolado seglar en su nueva forma.

Y al llegar aquí, no podemos dejar de recordar la solicitud especial del Papa Pio X por la Acción Católica en España. Lacerado el corazón del Pontífice por los trágicos acontecimientos de la «Semana Trágica» de Barcelona, recientes los atropellos y crímenes de que fueron objeto las personas y cosas más santas, y temeroso de que tales desmanes pudieran reproducirse, escribió en 1909 una ingeniosa Carta al Cardenal Primado de España encargándole que organizara y dirigiera «con la discreción que le caracteriza, amén del prestigio y autoridad de su cargo, la acción social de los católicos de España, a fin de atajar los pasos de la impiedad, y estorbar, de esta suerte, la repetición de la semana sangrienta». «Un mismo pensar, un mismo querer, un mismo obrar» tales eran las

recomendaciones de Pio X a los católicos españoles y a los fieles de todo el mundo para restaurar el reino de Cristo.

Al contemplar hoy la espléndida floración de la «Acción Católica» y al gustar sus frutos, no regateemos el recuerdo a los que plantaron su semiente y fomentaron su crecimiento, entre los que figura en marco destacado el insigne Pontífice Pio X.

Sean los breves rasgos que hemos ido estampando a vuela pluma en las páginas de este Diario, sobre la incomparable figura de Pio X, nuestro humilde grano de arena en el monumento que le levanta el mundo católico en el centenario de su nacimiento.

J. FACUNDO.

Ciudadela, Agosto 1935.

A nadar tocan

LA «HIDROSFERA» FLOURENS

Por EDUARDO ROBLES PEREZ.

Nadie será tan osado actualmente que se atreva a poner en duda cuánto apasiona la natación a hombres y mujeres. Se nada en las playas, en los ríos, dentro de la barriga de los trasatlánticos,..... y hasta en el Manzanares, cuya calidad fluvial ha sido tantas veces negada y tomada a chunga; se celebran concursos y campeonatos de natación y las proezas de los campeones han sido trasladas a las más espectaculares cintas cine-

matográficas. La natación ocupa pues, muy dignamente, un destacado lugar en la primera línea de los modernos deportes. En estos momentos de calor estival, puede asegurarse que muchos, muchísimos jóvenes de ambos sexos, se afanan, por acompañar los movimientos de sus brazos y piernas y sacar el máximo rendimiento de sus pulmones para avanzar sobre las olas.

Júzguese pues de la importancia que tendrá el que ahora se presente un inventor, Capitán aviador francés apellidado Flourens y diga a todos aquellos deportistas acuáticos:—No os molesteis, queridos compañeros, que yo os ofrezco este sencillo aparato—y les mostrará la «Hidrosfera», que en una especie de balón con orejas—con el que no necesitáis pasar fatigas, y aquí me teneis a mí que sin haberme preocupado de aprender a nadar, pese el record de la travesía del Canal de la Mancha, conseguido el 27 de Septiembre del año pasado, en un tiempo de 10 horas y 22 minutos, gracias al consabido balón orejudo.

Más lo que coloca a este inventor en el primer plano de nuestra actualidad es que se encuentra en España por estos días, de paso para Tánger donde ha de inventar otra gran proeza natatoria: la travesía del estrecho de Gibraltar, desde las costas de Marruecos a las de Andalucía, de enorme dificultad por la violencia de las corrientes marinas que allí refluyen.

Nosotros deseamos vivamente



¡Agotamiento cerebral!
¡Extenuación!
¡Neurastenia!

Fatales consecuencias son de un trabajo excesivo y de la inapetencia, que sólo se pueden combatir con un tónico reconstituyente tan activo y apropiado como el Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Con rápida actividad despierta el apetito, devuelve las energías mentales y renueva el vigor dinámico de tal forma, que convierte el antes penoso trabajo en fácil tarea.

Aprobado por la Academia de Medicina.
Se puede tomar en todas las épocas del año.
No se vende a granel

Los cólicos biliosos y el estreñimiento, se evitan con
LAXANTE SALUD
Pídese en farmacias.

que el joven Capitán Flourens vea coronados por el éxito todos sus esfuerzos, y llevados de la simpatía que nos inspira nos atreveríamos a decirle:

Mi Capitán; si efectivamente ha

resuelto Vd. ese problema al que los españoles concedemos tanta importancia: el de *nadar*; aplíquese a resolverse otro que también nos preocupa hondamente: el de *guardar la ropa*.

NOTICIAS

En el Santuario de María Auxiliadora.

Hoy día 24 se solemnizará de una manera particular para ir preparando las obras del nuevo Santuario de María Auxiliadora. La función de la tarde, a las 7, se hará como los otros meses: la plática versará sobre el proyecto tan esperado en Ciudadela, terminada la cual se hará una *Colecta* para dicho objeto, siguiendo la Bendición y demás cultos publicados en la hoja mensual. Los salesianos suplican la asistencia.

Los cuarteles de Ciudadela.

En la orden de la plaza de Mahón fecha del jueves último, leemos lo siguiente:

«Dispuesto por la Superioridad la devolución por el Ramo de Hacienda al de Guerra del Cuartel de Ciudadela, el señor Coronel Comandante Militar accidental ha dispuesto que el acto de la recepción se verifique a las 15'00 horas del día de hoy, asistiendo el personal siguiente:

Un oficial de Intendencia, por la Jefatura de Propiedades.

Un oficial de Ingenieros, por la Comandancia de Obras y Fortificación de esta Base Naval.

El Comisario de Guerra don Enrique Pujol Bargalló.

En representación de la plaza, asistirá el teniente del Regimiento de Infantería Baleares número 39 don Eduardo Baquero Juliá.

El militar más caracterizado me dará cuenta por escrito de haberse efectuado dicha entrega y las novedades que ocurran.»

El vapor «Ciudad de Alicante» salió de Tarragona a las 3 de la madrugada de ayer y llegó a Mahón a las seis de la tarde.

No sabemos si llegarán aquí hoy o mañana.

Junta.

Mañana día 25, último domingo de mes las Sras. Celadoras del Apostolado de la Oración tendrán su Junta mensual de reglamento en la sacristía de San Agustín, a las 5 de la tarde.

Funeral.

El próximo lunes día 27, a las 10 y media, se cantará un funeral en la iglesia de Santa Clara en sufragio del alma de la Muy I. Sra. Dña. María del Pilar de Olivar y Desvalls, q. e. p. d.

Tropas.

De «Correo de Mallorca» reproducimos lo siguiente:

«Según noticias, se destinará un batallón a Mallorca, que tal vez se sitúe entre A cudia y Pollensa; otro a Menorca y otro a Ibiza. Además, irá a Ibiza un grupo móvil de artillería, y vendrán a Baleares, distribuyéndose entre las tres islas, numerosos grupos de aparatos de aviación, marítimos y terrestres.

Parece que se trata de medidas de carácter general en toda la zona marítima del Mediterráneo».

SANTORAL

Domingo, 25. — ✕ San Luis, Rey de Francia y santa Patricia vg.

Lunes, 26. — Stos. Ceferino papa, Segundo y Alejandro.

Día 26 --Sol sale a las 5'8 pónese a las 6'34. —Luna sale a las 10'58 pónese a las 2'48.

CULTOS

Sábado, 24 — En San Agustín: Empieza hoy la Novena de Ntra. Señora de la Correa. Por la mañana, a las 5 y media, Misa en el altar de la Virgen. Por la tarde, a las 7, ejercicio solemne de la Novena.

Domingo, 25. — ✕ Dominica XI después de Pentecostés.

En la S. I. Catedral: A las 10, Misa solemne con homilía por el reverendo Sr. Párroco. Por la tarde, a las 3 y media, canto de Vísperas y Completas.

En S. Francisco: A las 10, Misa cantada, con homilía por el Rdo. señor Ecnómico.

En San Antonio: Continúa el ejercicio de la Hora Santa, de 7 a 8 de la tarde.

En el Sto. Cristo: A las 7 y media, Misa de Comunión mensual para las Madres Cristianas. Por la tarde, a las 6 y media, ejercicio eucarístico con plática para las mismas.

En San Juan Bautista: A las 10 menos cuarto, fiesta de la Degollación del Santo Precursor, predicando el Rdo. D. Nicolás Gorriás, Profesor del Seminario.

Alcaldía de Ciudadela

Se hace público para conocimiento de los interesados que por atento oficio me comunica el Sr. Presidente de la Patronal Agrícola que por acuerdo de la Junta Directiva se abrirá la Bolsa del Trabajo para la colocación de los obreros agrícolas el día 29 de los corrientes de seis a siete de la tarde debiendo los obreros sin trabajo acudir a inscribirse a dicha Bolsa. Ciudadela 23 de Agosto de 1935.

Se da cuenta para conocimiento de los vendedores y compradores de trigo que en virtud de autorización de la Junta Comarcal las guías de compra venta se expendrán en la Secretaría de este Excmo. Ayuntamiento en las mismas condiciones que anteriormente.

Ciudadela 23 de Agosto de 1935.

El Alcalde accidental,
JUAN HERNANDEZ.

Nuestro servicio especial telegráfico

Varias

Del robo de Pamplona.

Madrid, 23. — 23'55

La Dirección de Seguridad ha confirmado que el joyero José Arias al presentarle fotografías reconoció en una de ellas al portugués García Silva.

El ministro de Hacienda

El Sr. Chapaprieta conferenció con el Subsecretario de Marina sobre el presupuesto del departamento por estar ausente el Ministro Sr. Royo.

A una parte de la entrevista asistió el interventor general de Hacienda.

El Sr. Chapaprieta conferenciará con el Sr. Royo y Villanova.

La labor, dijo el ministro de Hacienda, marcha admirablemente y la aplicación de la ley tendrá lugar en los días señalados.

Añadió que se había entrevistado con cuatro ministros y está satisfechísimo del apoyo que le prestan sus compañeros.

Hoy marcha a Biarritz para descansar dos días.

La semana próxima conferenciará con seis ministros y la Presidencia.

Consejo de Estado.

El Sr. Samper se reunió con el Consejo de Estado para resolver asuntos urgentes.

El próximo Consejo se reunirá el 16 de septiembre.

Recurso.

Se ha señalado el cuatro de septiembre para la vista del recurso en el Supremo por la muerte del periodista Sirval.

Alimentos con sublimado.

Dicen de Pamplona que la policía practica diligencias para detener a los autores de la mezcla de sublimado con los alimentos del Sanatorio antituberculoso.

Hay dos enfermeras graves.

Se sospecha de un empleado.

Fiesta de aviación. -- Un muerto.

En Málaga, llegó el Ministro de Marina y a las once llegó el Jalifa con su séquito y acompañado del Alto Comisario.

Asistió a un banquete de gala en el Hotel Miramar.

En la fiesta de aviación organizado en honor del Jalifa, Casimiro Ortiz se estrelló contra el suelo al arrojar de una avioneta, a la altura de mil metros, y no funcionar el paracaídas.

Del extranjero

Acuerdos de importancia en Londres.

En el domicilio de Mac Donald

se reunió el Comité de defensa del Imperio adoptándose acuerdos de mucha importancia.

En caso de guerra, Inglaterra rompería las relaciones con el país agresor.

Inglaterra ha tomado precauciones en el Mediterráneo. Se han dado órdenes a la escuadra. A los buques que están en Malta se les ha ordenado que carguen el máximo de combustible y municiones de guerra.

Tropas italianas.

Noticias de Alejandría dicen que Italia continúa transportando grandes cantidades de tropas.

Dícese que si Inglaterra cierra el Canal de Suez, tendrán que medir su potencia las fuerzas aéreas italianas e inglesas.

Los españoles empataron en el Brasil.

En Río de Janeiro el combinado Español-Athletic empató a un tanto, frente a un potente conjunto brasileño.

Matrimonio de la hija de Laval con el abogado Conde de Chambrun.

La hija del Primer Ministro francés, M. Laval se casó por lo civil con el abogado conde de Chambrun, que, aunque francés, tiene su despacho en Nueva York.

Los testigos, para el novio, fueron el general Pershing, ex-comandante del cuerpo expedicionario de los Estados Unidos a Francia durante la gran guerra, y amigo personal del abogado, y para la novia, Boussin, presidente de la Cámara de diputados y el coronel Gennard, tío de la novia.

La ceremonia religiosa del casamiento de la señorita Laval con el Conde René de Chambrun, se ha celebrado a las 10'30, en la iglesia de Sainte Clotilde.

El superior general de la Orden de los dominicos, don P. Gillet, celebró la ceremonia, en presencia de numerosos Obispos y Prelados.

El confiloto Italo-abisinio.

El Ministro de Prensa y Propaganda, Conde de Ciano, va a África, como voluntario, acompañando las fuerzas de Aviación.

Mussolini ha nombrado, para sustituirle, al diputado fascista Dino Alfieri, de Bolonia.

PRENSA ASOCIADA.

Antonio Coll Allés

Garage y Depósito de Gasolina
Teléfono, 75. -- CIUDADELA

Servicio de Taxis a todas horas y con todo confort, a precios económicos.